
Master/Mastère - Master pro/recherche ? utilité ?

Par aurelie234, le 10/12/2014 à 00:49

Bonsoir, 

Je me demandais la différence entre un Master et un Mastère? en effet j'ai déjà vu des 
Mastères avec un peu de droit dedans. Donc je m'interroge sur leur valeur. Ca change 
quelque chose en terme de reconnaissance d'Etat? 

En effet je n'ai jamais vu d'annonce demandant un "Mastère".
Donc à quoi servent ces Mastères. Ils ne sont jamais demandés sur les annonces.

Une école m'a dit que c'est pareil qu'un Master fac et qu'ils l'appellent comme ça car c'est fait 
dans une école. L'info est t-elle juste ? Je souhaite savoir si c'est un vrai bac+5 ou seulement 
niveau bac+5 ce qui n'est pas pareil du tout.

Parfois ça parle de niveau X du RNCP parfois non. Donc je n'y comprend rien. Est ce une 
arnaque ? Quel organisme peut me dire si c'est un diplôme réellement reconnu comme bac+5 
?

Je trouve qu'il y a beaucoup de subtilités. Ex fac privée/fac publique (idem quelle est la 
différence en terme de reconnaissance d'Etat ?). Dois-je conclure qu'avec un Master en fac 
privé, on ne peut bosser que dans le privé ? J'arrive pas à savoir. 

Pour Master pro : Y a t-il un âge limite pour faire un Master pro ? En fac on a les M1 normaux 
et ensuite ça devient des Master pro ???
Mais il y a aussi des Master pro en alternance dans des écoles auxquels on ne peut pas 
accéder avec un M1 classique alors qu'ils s'appellent aussi Master pro. 

Il y a aussi des Master recherche (inutile pour s'insérer dans la vie active ? ou réservé aux 
futurs thésards ? J'ai lu que le Master pro et recherche c'est à peu près pareil mais les 
patrons préfèrent sûrement le pro non ?).

Juste au secours quoi.....[smile7]

Par Muppet Show, le 10/12/2014 à 12:59

bonjour, 

[citation]Une école m'a dit que c'est pareil qu'un Master fac et qu'ils l'appellent comme ça car 



c'est fait dans une école[/citation]

mon prof de L2 nous a dit la même chose, Mais : 

[citation]Je souhaite savoir si c'est un vrai bac+5 ou seulement niveau bac+5 ce qui n'est pas 
pareil du tout. 
[/citation]

cela dépend si l'Etat le reconnait en tant que tel. Certaines écoles de commerce par exemple, 
promettent des Mastères mais qui ne sont pas reconnus, donc leurs utilités est moindre 
comparé à un diplôme d'Etat. Dans un cas comme ça, j'ai envie de dire que vous payez votre 
diplôme pour rien... chacun pense ce qu'il veut après.

Pour le reste je ne peux pas trop vous aider...

Par Herodote, le 10/12/2014 à 22:25

Pour la distinction Master Pro/Recherche et leur popularité respective auprès des "recruteurs".

La réponse est: Ça dépend du Master ! Ce n'est pas sa nature pro/recherche qui fera la 
différence, mais sa réputation, son contenu, ses enseignants, etc.

A titre d'exemple, un Master Recherche de droit des affaires à Dauphine offrira sans doute 
plus de débouchés qu'un M2 Pro affaires d'une petite fac de province, etc. De plus, certaines 
spécialités très prisées ne sont parfois enseignées que dans des Master Recherche, etc.

C'est vraiment du cas par cas. De plus, essentiellement, l'intérêt d'un M2 Pro est la possibilité 
de faire un stage dans une boîte en espérant d'y être recruté à l'issue du M2. Et encore, rien 
n'empêche de faire un stage en même temps qu'un M2 Recherche ! (Après, ça fait une 
charge de travail plus que conséquente, mais certains le font). 

Le M2 Recherche cependant, offre la possibilité de travailler sur un mémoire de recherche, ce 
qui n'est pas possible dans un M2 professionnel, de plus, en principe, les M2 Recherche ont 
le monopole des thèses financées.

Par Yn, le 12/12/2014 à 10:52

La distinction pro/recherche s'estompe beaucoup aujourd'hui. Il faut vraiment envisager le M2 
au cas par cas.

Par exemple, si je me cantonne aux facs que je connais bien, les M2 recherche de Paris-1 et 
2 (droit privé général, droit international privé et commerce international) ont une excellente 
réputation auprès des cabinets. Peu d'étudiants partent en thèse, beaucoup optent pour une 
carrière pro (barreau, entreprise, etc.)
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Inversement, plusieurs doctorants sont en thèse et titulaire d'un DJCE (M2 pro) ou autre M2 
pro réputé. D'ailleurs, ils ne sortent pas tous du Panthéon, plusieurs sont de province, ce qui 
démontre que c'est la qualité de la formation qui est appréciée.

Surtout, il faut arrêter avec l'opposition théorie/pratique : savoir raisonner c'est important, 
savoir comment les choses se déroulent l'est tout autant. Les bons juristes savent faire les 
deux. Après, c'est un choix de profession qui se joue.

Pour en revenir aux formations, seule l'université délivre des masters. Si vous en voulez un : 
direction l'université. Attention aux "écoles privées" et autres formations : en droit, les 
formations de qualité sont à l'université.
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